

---

## Cahier journalier

**Numéro d'inventaire** : 2015.8.80

**Type de document** : travail d'élève

**Période de création** : 1er quart 20e siècle

**Date de création** : 1910 (entre) / 1919 (et)

**Matériau(x) et technique(s)** : papier

**Description** : Cahier cousu (décousu). Réglure : ligne simple. Ecriture à l'encre noire, corrections à l'encre rouge.

**Mesures** : hauteur : 22,3 cm ; largeur : 17,4 cm

**Notes** : Dictée ("Le vieux soldat", "Devoirs envers le prochain", "Un orage de juillet à Paris", "Maître Renard"). Grammaire. Rédaction ("Vue d'ensemble de la liberté de conscience - Intolérance en Europe", "On dit souvent les petits ruisseaux font les grandes rivières", "La capture de Samory", "Le départ des conscrits"). Arithmétique, Calcul. Agriculture ("Emploi des engrais de commerce"). Morale ("Respect de la vie humaine", "Devoirs des enfants envers leurs frères et soeurs"). Instruction civique ("Droits politiques", "Les droits civils et les droits publics", "Le droit d'être électeur").

**Mots-clés** : Cahiers journaliers, mensuels et de roulement de l'enseignement élémentaire  
Morale (y compris morale corporelle : hygiène)

**Filière** : Élémentaire

**Niveau** : non précisé

**Autres descriptions** : Nombre de pages : Non paginé

Commentaire pagination : 20 p.

Langue : français

militaire est obligatoire pour tout Français à moins qu'il n'en soit empêché par quelque infirmité. La durée du service militaire est de 25 ans. L'armée de terre se compose de 18 corps d'armée qui correspondent chacun à une région militaire.

## Redaction

Vue d'ensemble de la liberté de conscience. Intolérance en Europe

Plan - Légitimité de la liberté de conscience. Intolérance au dans l'antiquité. Intolérance au moyen-âge. Persecutions au XVI<sup>e</sup> au XIX<sup>e</sup> siècle. Tolérance depuis la révolution française.

## Développements

répétition  
du même  
mot

Les lois defendent aux hommes d'être nuisible aux autres. Ainsi <sup>elles défendent</sup> ~~tels que~~ le vol, le meurtre et la calomnie. <sub>tels que</sub>

Mais pendant longtemps les lois ont defendues la liberté de conscience, cette liberté est légitime, elle nous appartient autant que la vie.

Après Dans l'antiquité les Romains qui adoraient plusieurs Dieux persécutèrent les premiers chrétiens qui n'en adoraient qu'un seul. ~~voici la première attaque contre la liberté de~~